



El seminario sobre Lenguaje Claro y Transparencia organizado por la Oficina de Transparencia de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación y la Red Legislaturas Conectadas, contó con expositores argentinos y extranjeros, que abordaron la implementación del Lenguaje Claro en ámbitos institucionales.

El “Seminario Lenguaje Claro y Transparencia para un Gobierno Abierto” se llevó a cabo el pasado viernes 29 de septiembre en el Salón Auditorio del Senado de la Nación. Contó con la participación de especialistas en el tema que abordaron la implementación del Lenguaje Claro en ámbitos institucionales.

La apertura estuvo a cargo de Oscar Benítez, Director de la Oficina de Transparencia y Acceso a la Información Pública de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación; su par de la Honorable Cámara de Senadores de la Nación, Bruno Bagnarelli; Elizabeth Leites, Directora Ejecutiva de Legislaturas Conectadas, y Lorena Salim, Directora Nacional de Políticas de acceso a la información pública de la Agencia de Acceso a la Información Pública del Poder Ejecutivo.

Bagnarelli, enfatizó en la celebración de “este tipo de encuentros, sobre todo si promueven el vínculo entre el ciudadano y la Legislatura”. A su turno, Benítez marcó la necesidad “de ir menguando la brecha de información que se da entre la ciudadanía y los funcionarios del Poder Legislativo”. Salim celebró “estar debatiendo acerca de los avances de Lenguaje Claro como una forma de democratizar el saber y de acercar el estado a la ciudadanía”. Por su parte, Leites puntualizó: “Creo que este seminario es una excelente forma de celebrar los 40 años de democracia en Argentina... la construcción se realiza entre todas y todos”.

En la primera parte, María Eugenia Villa, directora de la Biblioteca pública Esteban Echeverría de la Legislatura de la Ciudad de Buenos Aires y coordinadora del equipo de Lenguaje Claro en ese parlamento, señaló: “Hay algo que propone el Lenguaje Claro que nos parece muy

interesante hacia la revalorización de nuestras democracias, que es tratar de interpelar primero nuestras prácticas”. Por su parte, Fernando Rocca, presidente de la Asociación Argentina de Lenguaje Claro y responsable en el Plan de Congreso Abierto, del compromiso 2: “Implementación de Lenguaje Claro en la H. Cámara de Diputados de la Nación, consideró que es importante el uso del lenguaje claro en el ámbito legislativo porque “promueve el derecho a comprender del ciudadano y la obligación del Estado de emitir comunicaciones claras en toda instancia”.

Posteriormente fue el turno de los especialistas extranjeros que comentaron experiencias en torno al Lenguaje Claro en sus respectivos países.

Michael Blasie de EEUU -abogado, profesor en la Facultad de Derecho en Seattle contó anécdotas de su estadía en Argentina y concluyó: “Las personas en este país son abiertas, gentiles, demuestran interés en ayudar, son solidarias. ...Por eso puedo decir que el Lenguaje Claro trata sobre el ser argentino”. Rafael Silva, de Brasil, destacó que el entendimiento es una necesidad básica y que el camino es empoderar individuos y construir puentes entre la sociedad y las instituciones.

En la segunda parte del Seminario, estuvieron las ediles de la Junta Departamental de Maldonado, Uruguay, Verónica Robaina y Maia González; Viviana García Sotelo, del área de comunicación y prensa del Senado del Poder Legislativo de Mendoza; Julieta Aldea, Coordinadora general de Legislaturas Conectadas y Sebastián Reinaga, integrante del equipo de Comunicación de la Oficina de Transparencia de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación argentina.

En el segundo panel disertaron Ingrid Blumenweig, Diputada en el Poder Legislativo provincial de San Luis; Noelia Brizuela, Legisladora del Parlamento provincial de Córdoba; Gisela Perroni, Directora de Prensa de la Cámara de Diputados de la provincia de San Luis y Manuela Thourte, Diputada de la Legislatura de la Ciudad de Buenos Aires.

Por último, participaron Vanina Grinóvero, Viceintendente y Presidenta del H. Concejo Deliberante de Cerrito, Entre Ríos; Mariela Komar, Viceintendente y Presidenta del H. Concejo Deliberante de Oro Verde, Entre Ríos; Fabio Báez, Presidente del Concejo Deliberante de Quilmes y Anahí Olivera, Concejala de Rawson, Chubut.

Al finalizar el encuentro, Elizabeth Leites y Oscar Benítez brindaron las conclusiones y destacaron la importancia de los espacios federales como la Red de Lenguaje Legislativo.

Legislaturas Conectadas continúa abriendo espacios de intercambio productivo para el fortalecimiento de la democracia. La Red de Lenguaje Legislativo se integra con personas que desarrollan diferentes funciones en los ámbitos parlamentarios.

+INFO [www.legislaturasconectadas.gob.ar](http://www.legislaturasconectadas.gob.ar)